
   
18. SSKJA 01 

 
N i e d e r s c h r i f t 

 
über die öffentliche Sitzung des Sozial-, Schul-, Kultur- und Jugendausschusses am 17. September 
2008 in der Heinrich-Harms-Schule in Hutzfeld 
.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
 
Am Mittwoch, dem 17. September 2008 findet um 19.30 Uhr in der Heinrich-Harms-Schule in Hutz-
feld eine öffentliche Sitzung des Sozial-, Schul-, Kultur- und Jugendausschusses statt. 
 
Anwesend sind: 
Ausschussvorsitzender Manfred Wollschläger, Bosau 
Ausschussmitglied Burkhard Klinke, Bosau, 
Ausschussmitglied Heinrich Haß, Thürk, 
Ausschussmitglied Gerd Sacknieß, Bosau, 
Ausschussmitglied Thomas Ehlers, Liensfeld 
stellv. Ausschussmitglied Alfred Jeske, Hutzfeld 

für Wolf-Heinrich-Schumacher, Hassendorf 
stellv. Ausschussmitglied Claudia Kähler-Boumaza, Hutzfeld 

für Marcus Landsetzer, Bosau 
stellv. Ausschussmitglied Roland Bickel, Bosau 

für Bastian Wroblewski, Bosau  
Ausschussmitglied Dr. Charlotte Jurenz, Brackrade 
Ausschussmitglied Andreas Isenberg, Travenhorst 
Ausschussmitglied Heiko Rahlf, Seedorf 
  
  
Von der Verwaltung sind anwesend:  
Bürgermeister Mario Schmidt, Bosau, 
Amtmann Peter Boye, Hutzfeld, 
Jugendbetreuerin Roswitha Stenzel, Hassendorf, 
Gleichstellungsbeauftragte Bianca Arendt, Hassendorf, 
Protokollführer Thomas Hökendorf, Eutin, 
Jugendbetreuer Jörg Tamar, Wöbs 
  
Als Gäste sind anwesend:  
Gemeindevertreter Max Plieske, Brackrade 
Konrektor Rainer Siemers, Hutzfeld, 
Kindergarten Hutzfeld Tina Holborn, Brackrade, 
Leiter Volkshochschule  Jürgen Behnke, Hutzfeld, 
Kinderschutzbund zu TOP 5  Herr Thoms, Neustadt, 
Kinderschutzbund zu TOP 5 Frau Wichmann, Neustadt 
Kindergarten Hassendorf Carola Buthmann 
Bürgerl. Mitglied  BVUA Otto Skusa, Majenfelde 
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Der Ausschussvorsitzende, Herr Manfred Wollschläger, eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und stellt 
fest, dass die Einladung ordnungsgemäß ergangen und der Ausschuss beschlussfähig ist. 
 
Einwendungen gegen die Einladung und Beschlussfähigkeit werden nicht erhoben. 
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert: 
Der TOP 7 und 9 wird zusammengefaßt in 7 a und 7 b, 
Neuer TOP 9 –Wahrung der finanziellen Ansprüche der Gemeinde Bosau gegenüber dem Land, 
TOP 10 Berichte, Verschiedenes und Anfragen.  
  
Vor Eintritt in die Tagesordnung werden die neuen Ausschussmitglieder vom Vorsitzenden verpflich-
tet. 
 
 

T a g e s o r d n u n g 
 
Öffentliche Sitzung 
 
1. Beschluss über Einwendungen zur Niederschrift über die Sitzung des Sozial-, Schul-, Kultur- und 

Jugendausschusses (17. SSKJA 19) am 12. März 2008 
2. Einwohnerfragestunde gem. § 16 c Abs. 1 Gemeindeordnung 
3. Bericht des Bürgermeisters 
4. Bericht über Jugendarbeit 
5. Erster Bericht des Kinderschutzbundes über die Offene Ganztagsschule 
6. Öffentlich-rechtlicher Vertrag mit den Gemeinden Nehms, Seedorf und Travenhorst 

-Sitzungsvorlage 32/2008- 
7a.Weiterentwicklung des Schulstandortes 

-Abstimmung der Verfahrensweise zur Durchführung eines Gesprächs mit dem Schulrat 
und dem Bildungsministerium- 

7b.Kreisschulentwicklungsplan-Antrag der SPD-Fraktion 
    -Stellungnahme ist beigefügt- 
8. Externe Evaluation im Team –EVIT- Antrag der SPD-Fraktion 

-Auszug für den Schulträger ist beigefügt- 
9. Wahrung der finanziellen Ansprüche der Gemeinde Bosau gegenüber dem Land Schleswig-Holstein 

bezüglich der Maßnahmen aufgrund des neuen Schulgesetzes 
-Antrag der FDP-Fraktion- 

10. Berichte, Verschiedenes und Anfragen 
 

________________________________________________ 
 
 
Punkt 1:  Beschluss über Einwendungen zur Niederschrift über die Sitzung des Sozial-, Schul-, 
 Kultur- und Jugendausschusses (17. SSKJA 19) am 12 März 2008 
 
 Die SPD-Fraktion beantragt das Protokoll der Sitzung des 17. SSKJA vom 12. März 2008 
 Zu folgenden Punkten  zu ändern: 

1. Seite 2 Pkt. 3  (Bericht des Bürgermeisters)–Erklärung von Herrn Gärtner zur Anfrage der 
SPD-Fraktion Bosau. 

 
 Abstimmungsergebnis: 2 Ja-Stimmen 
          7 Nein-Stimmen 
          0  Enthaltungen 
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                   Es erfolgt keine Änderung des Protokolles.  
 

2. Seite 3 Pkt. 3 (Bericht des Bürgermeisters) –Herr Bürgermeister Schmidt berichtet über 
die Teilnahme an der Schulkonferenz. 

 
Das Protokoll wurde entsprechend geändert. 
 

3. Seite 3 Pkt. 3 zum Bericht des Bürgermeisters-Herr Klinke beantragt das Thema EVIT, 
soweit es den Schulträger betrifft, auf der nächsten Sitzung zu behandeln. 
 
Das Protokoll wurde entsprechend geändert. 
 

4. TOP 8, Seite 5 das Wort Mitbenutzung sollte auf Mitfinanzierung geändert werden. 
Herr Schmidt erläutert, dass es sich hier um einen Irrtum handelt, da dieser Punkt auch in 
der Gemeindevertretung vorgetragen wurde. Eine Mitfinanzierung ist zwar erfolgt, wurde 
vom SSKJ aber nicht beschlossen. 
 
Eine Änderung des Protokolles erfolgte nicht. 

 
 

 
Punkt 2: Einwohnerfragestunde gem. § 16c Abs. 1 Gemeindeordnung 
 
 Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
 
Punkt 3: Bericht des Bürgermeisters 
 
 Es werden folgende Unterlagen verteilt. 
  -Mängel in der Turnhalle (Liste) Markierungen 
  -Anmeldezahlen Kita 
  -Kosten für einen Ruheraum 48.800 € 
         -Einrichtung und Ausstattung 17.000 € 
  -66 % Förderung der Kita-Maßnahme 
  -Sanierung der Kita Sonnenschein 120.000 € 
  -Gütesiegel 30.000 € Personalkosten, 2.500 € Fortbildungskosten  
   
 Herr Bürgermeister Schmidt berichtet über: 
  -Fenstersanierung in Schule ist erfolgt 
  -Lieferung der Möbel für den Biologieraum in der 50. Kalenderwoche 
  -Lieferung von 9 Klassensätzen Tische in der 46. Kalenderwoche 
  -Planspiel zur Kommunalpolitik mit einer Schulklasse 
  -Begehung mit der Schule  
 
  
 
Punkt 4: Bericht über Jugendarbeit 
 
 Herr Jörg Tamar trägt seinen Bericht vor. 
 Fragen zum Bericht werden nicht gestellt. 
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 Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
Punkt 5: Erster Bericht des Kinderschutzbundes über die Offene Ganztagsschule 
 
 Herr Thoms  und Frau Wichmann berichtet über Aktivitäten und Zahlen. 
  
 Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
Punk 6: Öffentlich-rechtlicher Vertrag mit den Gemeinden Nehms, Seedorf und Travenhorst 
 -Sitzungsvorlage 32/2008- 
 
               Im vorliegenden Vertrag sollen im § 2 (2) und (4) die Änderung auf Regionalschule erfol- 

 gen. Der § 3 (2) soll geändert werden in „Der Vertrag behält auch seine Gültigkeit, wenn   am 
Standort Hutzfeld eine Gemeinschaftsschule nach § 9 Abs. 1 Nr. 2 b gebildet werden sollte“. 

   Der § 4 (2) soll geändert werden in: „Werden die Belange der Schulträgerschaft in der 
   Vertretung  (§§ 27 ff GO) oder in den Ausschüssen (§ 45 GO) der Gemeinde Bosau 
 verhandelt, wird den Gemeinden Nehms, Seedorf und Travenhorst die Teilnahme mit 
 beratender Stimme im Rahmen des § 16 c Abs. 2 GO eingeräumt.“ 

 
  Beschluss: 
 Dem öffentlich-rechtlichen Vertrag wird mit den formulierten Änderungen zugestimmt.. 
 
 Abstimmungsergebnis: 11 Ja-Stimmen 
                                       0 Nein-Stimmen 
                                       0 Enthaltungen 
 
 
Punkt 7a: Weiterentwicklung des Schulstandortes 
 -Abstimmung der Verfahrensweise zur Durchführung eines Gesprächs mit dem Schulrat 
 und dem Bildungsministerium- 
 
Punkt 7b:  Kreisschulentwicklungsplan-Antrag der SPD-Fraktion 
 
 Beschluss:  
 Die Verwaltung wird beauftragt einen Termin in Hutzfeld mit dem Ministerium und dem  
 Schulrat zur Abstimmung der weiteren Verfahrensweise abzusprechen.  
 Der Einladung sollen die Argumente  für den Erhalt der Heinrich Harms-Schule aus dem 
  Schreiben von Herrn Sacknieß beigefügt werden. 
 
 Abstimmungsergebniss:  7 Ja-Stimmen 
            1 Nein-Stimme 
            1  Enthaltung 
 
 
      
 
  
Punkt 8: Externe Evaluation im Team-EVIT- Antrag der SPD-Fraktion 
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 Die SPD-Fraktion empfiehlt aufgrund der Empfehlung  aus dem Abschlussbericht 
 EVIT 2007, Seite 19, wo das Gebäude der Alten Schule in Hutzfeld als kritisch eingestuft 
 wird, keine weiteren Inverstitionen für dieses Geäude vorzunehmen und sich  von diesem  
 Gebäude zu trennen.   
 
               Die Empfehlung und das EVIT-Ergebnis werden zur Kenntnis genommen.  
 
  
 
Punkt 9 : Wahrung der finanziellen Ansprüche der Gemeinde Bosau gegenüber dem Land  
 Schleswig-Holstein bezüglich der Maßnahmen aufgrund des neuen Schulgesetzes. 

- Antrag der FPD-Fraktion 
 
 Die Schulleitung der Heinrich-Harms-Schule wird beauftragt evtl. Mehraufwendungen  
 aufzulisten.  
 
 
Punkt 10 : Berichte, Verschiedenes und Anfragen. 
 
 Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
 
 
Nachdem die Tagesordnung erschöpft ist und keine weiteren Anfragen vorliegen, wird um 
21.20 Uhr die Sitzung von dem Ausschussvorsitzenden, Herrn Manfred Wollschläger, mit einem Dank 
für die rege Mitarbeit geschlossen. 
 
 
 

Gelesen, genehmigt und unterschrieben: 
 
 
 
 
 
-Ausschussvorsitzender-                                                                      -Protokollführer- 


